

# LA ÚLTIMA HORA

Un mes . . . . . 2'50 Ptas.  
SUSCRIPCIÓN: Extranjero semestre. . . . . 24'  
Número suelto . . . . . 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2. — Teléf. 1243  
ADMINISTRACION: P. Cort, 23. — Teléf. 2920  
PALMA DE MALLORCA

Viernes 15 Septiembre de 1939.—Año de la Victoria.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLVI.— Núm. 14.109

## Discurso del Papa en pro de la paz

### Sigue enérgica la lucha en el frente de Varsovia.—Mientras los polacos dicen que no ha sido tomada Lodz, los alemanes dicen que ayer estuvo allí el Führer.—Detalles de la lucha en Occidente donde dicen que Saarbrück está en peligro.—Sigue activamente la labor de los submarinos alemanes

## El porvenir de España

HOY, 15 SEPTIEMBRE DE 1939

La unánime manifestación de entusiasmo que ha despertado en toda la nación el nombramiento del nuevo Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, es la más fehaciente prueba de como el país entero se ha comprometido con el sentir del nuevo Estado Español.

Nadie, absolutamente nadie en España, dejará de cooperar a la ardua y difícil labor que a ese Consejo Nacional ha sido encomendada. Labor para la cual, dentro de la organización dada al Partido por sus nuevos estatutos modificados, no solamente abarca amplísimo campo de acción, sino que además queda dotada de todos los organismos necesarios para ser llevada a término brillante y eficazmente.

Una vez establecida la Junta Política, cuyos altísimos menesteres tienen la garantía de una perfecta selección de quienes deben formarla; creado ya en el seno de la Falange el Caudillo el interesantísimo Instituto de Estudios Políticos, que vendrá por su constitución a ser un cuerpo consultivo de primera fuerza, ha querido el Jefe del Estado proceder a la designación de quienes de-

## Ha sido hallada Ntra. Sra. del Milagro

EL ROBO

El próximo pasado domingo, don Rafael Caldentey, cura-económico de la parroquia de la Inmaculada Concepción de Santa Catalina, comunicó a los fieles de aquella parroquia que la venerada imagen de la Virgen del Milagro había desaparecido.

Según noticias que recogimos el mencionado día, la desaparición contaba desde el miércoles, pues una señora muy devota de aquella Virgen al ir a rezarla vió que no estaba en su camerín, no dando importancia a ello, pues uno de aquellos días debía dar comienzo el novenario, y supuso que la había llevado para proceder a su arreglo y limpieza.

Atendiendo ruegos que se nos hicieron, el pasado lunes no publicamos la información, pues según se nos dijo ello hubiera podido entorpecer la labor de la búsqueda en la que se trabajaba eficazmente y en especial por parte del sargento comandante del puesto de El Terreno don Moisés Ruiz.

LA IMAGEN VUELVE AL TEMPLO

Ayer tarde el Rdo. Sr. Caldentey, recibió aviso de la Benemérita para que se trasladara a S'Esquetyeta al objeto de recoger a la mencionada imagen, que fué hallada en una pared junto a dos angeles que desaparecieron del pueblo de Sta. María el día 2.

Inmediatamente la noticia se propagó como reguero de pólvora en aquella barriada, congregándose un gran gentío en la iglesia de la Inmaculada.

El Cura Económico, entró por el portal mayor llevando en brazos a la Virgen del Milagro que mide 40 cm. y es del siglo XV, que fué saludada con una salva de aplausos.

Seguidamente se rezó el Sto. Rosario, dió comienzo al novenario, cantándose después una salve y un Te-Deum.

La Virgen del Milagro fué colocada en el Altar Mayor de la parroquia, desfilando con gran emoción los fieles en besamanos, donde continuará el día de la fiesta.



## La lucha en Europa

### La ciudad de Saarbrücken

Paris. — Informaciones autorizadas afirman que la ciudad alemana de Saarbrücken se encuentra amenazada desde hace día y medio por las tropas francesas.

El intenso fuego de la artillería alemana alrededor de la ciudad impide el cerco completo de la misma por las tropas francesas.

### Noticia oficial

Berlín.— Oficialmente se anuncia que a las 10'15 de la mañana las tropas alemanas entraron en Gdynia, rindiéndose el mando polaco de la ciudad a las tropas alemanas. A pesar de ello, la lucha continúa en el norte de la misma.

### Son ciertos los avances

Paris.— Los periódicos de la noche afirman que son ciertos los avances que las tropas alemanas dicen haber realizado en territorio polaco.

"L'Intransigeant" dice que el ejército alemán ha estado ocupando todo el largo del río Bug y se dirige ahora al Oeste de Polonia.

### Parte polaco

Varsovia.— El comunicado del Estado Mayor general número 13, dice así:

"En la región de Cutno se continúa la lucha infringiendo al enemigo considerables pérdidas. Han sido abatidos 30 aviones alemanes".

### Hitler en Lodz

Berlín.— Continuando sus inspecciones a los frentes, el Führer Canciller llegó ayer tarde a Lodz. Su presencia constituyó una agradable sorpresa para las tropas alemanas y la población.

### El General Weygand a Polonia

Ataturk.—El General francés Weygand, cumpliendo órdenes de su gobierno, salió en avión a las 11 de la mañana de ayer con dirección a Polonia.

### La fortaleza de Moden

Berlín.—La fortaleza de Moden situada en la confluencia de los ríos Narew y Vistula ha sido ocupada por las tropas alemanas.

### La ciudad de Lemberg

Paris.—La Agencia Havas publica una noticia de Bucarest en la que se afirma que la ciudad de Lemberg se encuentra todavía en poder de los polacos.

La noticia añade que esta ciudad fué objeto de numerosos bombardeos, el último de los cuales tuvo lugar a las 19 horas.

Paris.—La Agencia Havas dice que le ha sido facilitada la siguiente información por la agencia polaca Pat:

Las tropas polacas, después de feroz ataque, han recuperado la ciudad de Lodz, de donde se retiraron los alemanes apresuradamente, abandonando gran cantidad de armas, municiones y otro material de guerra.

Nuestros efectivos—añade esta información—que operan en Poznan y Pomerania, después de sostener un encarnizado combate, han operado su conjunción en la región de Kutno.

### Los comunistas yanquis

Washington.—El comité parlamentario de investigación de las actividades extranjeras en la Unión, ha podido establecer que el partido comunista norteamericano había recibido de la URSS en el término de los últimos 5 años más de 10 millones de dólares como subsidio para propaganda.

### Excusas a Holanda

Amsterdam.— El gobierno de la Haya ha anunciado que el representante de Alemania ha expresado al ministro de Holanda el más profundo sentimiento del gobierno alemán por el derribo de un avión holandés por parte de toro alemán, prometiendo reemplazar el avión destruido.

El gobierno holandés de todas maneras hace constar que el piloto alemán que derribó al holandés recogió los cuatro tripulantes con grave peligro de su vida debido al estado del mar.

### Siguen los estudios

Berlín.— A parte de las Universidades de Berlín, Viena, Munich, Leipzig, Jena y las escuelas superiores de ingenieros, Berlín y Munich continúan sus cursos y estudios también en las Universidades alemanas de Praga. Las Universidades y escuelas superiores comienzan los cursos el 25 de septiembre del corriente año.

### Los bombardeos contra ciudades abiertas

Londres.— Contestando a una pregunta del diputado laborista Galton referente a las declaraciones de Lord Halifax de que Alemania había amenazado en bombardear las ciudades abiertas polacas considerando el bombardeo como objetivos militares, para demostrar la inutilidad de la resistencia polaca, el señor Chamberlain dijo—el gobierno de su Magestad ha tomado nota de estas declaraciones que están en contradicción con las palabras pronunciadas por Hitler en el Reichstag ya que dijo que no quería hacer la guerra a las mujeres y a los niños.

El Gobierno de Su Magestad debe considerarse libre para tomar medidas convenientes en caso de que Alemania no observe la limitación a que alude.

Tengo que añadir sin embargo que nosotros podemos asegurar que no recurriremos jamás a ataques deliberados con el solo objeto de sembrar el terror.

Como contestación a esto, debo añadir que Inglaterra tomará las medidas necesarias para conseguir la destrucción de esta amenaza intensificando la guerra.

### El puerto de Gdynia

Berlín.— El puerto naval y comercial de Gdynia que esta mañana ha caído en poder de los alemanes después de rendirse la guarnición al comandante de las tropas alemanas cuenta con 130 mil habitantes. Polonia se gastó 500 mil leskys para convertirlo en puerto comercial y naval de primer orden. Era la base de todos los buques mercantes polacos cuyo abanderamiento se constituía en aquel puerto.

### Los aparatos polacos destruidos

Milán.—El enviado especial del "Curiere de la Sera" en el frente polaco al lado de los alemanes dice que más de mil aparatos polacos han sido destruidos o sea la totalidad de la aviación polaca, quedando solamente algunos aviones de caza que se batieron en último recurso debido a la enorme superioridad y potencialidad del arma aérea alemana.

Por otra parte gran número de fábricas polacas de aviación han sido destruidas.

## El discurso del Papa

Ciudad del Vaticano.— El texto del discurso pronunciado por S. S. el Papa con ocasión de la entrega de credenciales del nuevo embajador de Bélgica cerca de la Santa Sede, es el siguiente:

"El comienzo de nuestra labor coincide con una hora trágica que llena de profunda tristeza nuestro corazón. Los espectros de la guerra después del último conflicto mundial, se han convertido de nuevo en realidad y se avista la ruina de una catástrofe inmensurable, porque en esta nueva guerra que pesa sobre los jefes de Europa y particularmente el de una nación católica, ninguna previsión humana puede calcular qué espanto potencial de muerte se va a producir.

V. E. hace bien en recordar los esfuerzos realizados por su Soberano hasta el último instante para salvar la paz amenazada y para preservar a los pueblos de Europa de la mayor calamidad, que estaba dispuesto argumentamente apoyar las tentativas del Padre común de la Cristiandad.

Los deberes de nuestro Apostólico Ministerio. Nos sitúan por encima de los conflictos particulares, y Nuestra paternal Solicitud ha visto con dolorosa angustia acercarse día por día el cataclismo, que había de llegar como consecuencia del estado de abandono del principio de las negociaciones, y del recurso a la fuerza de las armas.

No hemos de repetir como la producción de esta gran degradación nos acompañó sin cesar desde el primer día de nuestro episcopado, y cómo hasta el instante de la ruptura cesaron las hostilidades hicimos lo que podamos intentar, bien con exhortaciones públicas, bien con oraciones, bien con gestiones particulares, reiteradas y precisas, para hacer comprender a los espíritus la gravedad del peligro, y para llevarlos a pacíficas negociaciones basadas en los principios más sólidos de la justicia: el amor; justicia tanto para el débil como para el fuerte; amor que se manifestase a los hombres apartados del egoísmo, para salvaguardar los derechos del uno sin que se echasen al olvido los derechos del otro.

Por desgracia el trueno del cañón, el tumulto de los ejércitos combatientes y la rápida sucesión de los

## Quien la robo?

Como presunto autor ha sido detenida una mujer, algo trastornada, pero la Benemérita y policía continúa las gestiones, pues bien pudiera ser que diera lugar a otros descubrimientos.

LEYENDA

La Santa imagen de Nuestra Señora del Milagro estaba, antes del año 1542, colocada sobre el portal mayor del Oratorio de San Magin por lo que se le llamaba la Virgen del Portal.

La relación auténtica del suceso constaba escrita con grandes caracteres en el interior de las dos paredes laterales de la capilla, que inmediatamente después del milagro se erigió.

"Jugando a la bola ciertos marineros de un navio inglés anclado delante del Lazareto, uno de ellos, de-

## ¿QUIEN LA ROBO?

nación genovés con rabia infernal, porque perdía y el tiempo que prefería una horrible blasfemia, tiró una bola a esta Santa figura que estaba encima del portal, hiriyéndola en la ceja derecha de cuyo golpe ¡Oh, prodigio! salió purísima sangre destilando hasta el lindal de dicho portal. Y todos los años se adora esta Santa reliquia a 1º de mayo fiesta de Nuestra Señora. Consta por auto que pasó ante Jaime Puig notario año 1542.

Temerosos los marineros huyeron luego poniéndose a la vela y hallándose el bajel en medio de la bahía a vista de todo el pueblo movido del prodigio milagro, un día sereno bajó un rayo del cielo y apresó al perverso genovés navio y marineros".

## El Consejo de Vigilancia de la Caja Postal de Ahorros

Burgos.— Bajo la presidencia del Ministro de la Gobernación, ha quedado constituido el Consejo de Vigilancia de la Caja Postal de Ahorros.

En la tarde de ayer, el señor Serrano Suñer reunió en su despacho oficial a los señores don José de Letona, Director General de Correos y Telecomunicación; don Pedro Granate, Interventor General de la Hacienda Pública; don Aquilino Ruiz, Director General del Tesoro; don Romualdo de Toledo, Director General de Primera Enseñanza, y don Juan Hernández, Secretario de la Caja Postal de Ahorros.

## La defensa de Varsovia

Paris.—La Agencia Havas ha dado el siguiente comunicado recibido del mando de la defensa de Varsovia:

Comunicado transmitido por telegrama sin hilos el día 13 de Septiembre a las 22 horas.—En la noche del 12 al 13, los contingentes polacos han continuado rechazando al enemigo en las cercanías inmediatas de Varsovia. En la tarde de hoy, los aviones alemanes han bombardeado los suburbios del Norte y N. O. de Varsovia, sin perseguir objetivos militares, destruyendo un grupo de viviendas para obreros. La artillería anti-aérea derribó tres aparatos alemanes. Durante la pasada noche, la artillería alemana ha bombardeado Varsovia con obuses incendiarios. El instituto de investigaciones médicas José Pilsudsky fué incendiado.

## MAPAS DE EUROPA

1939  
A VARIAS TINTAS  
3 Ptas.  
De venta en la Librería José Tous

FUTBOL R. C. D. Español (de Barcelona) CONTRA C. D. MALLORCA Sabado dia 16 a las 5 tarde ... Domingo dia 17 a las 4 y media tarde CAMPO DE BUENOS AIRES

Juan Casas Llombart

Hasta el 1.º de Octubre, visitará los martes y viernes, de 10 a 1 y de 4 a 6.

Consultorio: Miramar, 5.

Lo que dicen las radios

Dice Berlín

Radio Berlín. Se dice que el supertransatlántico "Bremen" se encuentra en Sapinzi. (Irlandia) pues a pesar de haber sido desmentida esta noticia ha sido confirmada oficialmente su llegada a aquel puerto.

La huida en masa de la población de Varsovia que solo puede efectuarse por el Sur es de todo punto de vista insostenible. Los fugitivos han declarado que la población se muere de hambre, desmayándose la gente por las calles de inanición.

El periódico de Lesan, comenta y se ocupa del aspecto económico de la guerra. Desde el punto de vista de la misma, dice el periódico, Alemania no se encuentra en las mismas circunstancias que en el año 1914 ya que cuenta con grandes reservas a las que hay que añadir los yacimientos petrolíferos de Polonia, teniendo en cuenta que a la mayor brevedad tendrá frontera común con Rumania que produce diez millones de toneladas.

Además hay que contar con las grandes cantidades de trigo que produce Polonia como sus yacimientos minerales de gran importancia. Parece que en la Gran Bretaña la población no obedece las órdenes de movilización ni alistamiento como era de desear por parte de los dirigentes británicos. A tal efecto se han fijado unos carteles por las calles londinenses que dicen: La gente joven tiene que comprender que se trata de una orden imperiosa para la defensa nacional.

Según se ve el Ministerio de Información tiene que recordarle su altísimo como el maestro que recuerda una advertencia a su alumno. El presidente Roosevelt recibió una nota de Belfast en la que se acusa a Inglaterra de ocupar a la fuerza seis condados de Irlanda, ejerciendo sobre Irlanda una tutela sin ejemplo en la historia. Se expresa la esperanza de que Roosevelt apoyará a Irlanda para quitarse de encima la tutela de Inglaterra.

Dice Londres

Radio Londres. Ha tenido lugar una importante sesión en el Parlamento en el cual se ha deliberado sobre la manera de hacer la guerra como está fijada por las leyes internacionales. En contradicción al anuncio de Hitler que los aviones alemanes no respetarían las ciudades abiertas el gobierno alemán recientemente ha declarado que en re presalia por el incremento que adquiere la participación de la población civil en la guerra de guerrillas, Alemania se veía forzada a tal medida. En este caso declara el ministro inglés Lord Halifax que Inglaterra se consideraba libre de los compromisos dados anteriormente y de los acuerdos ginebrinos y contestaría en igual forma. El Subsecretario de Asuntos Exteriores ha hablado de las relaciones con el Irak. Este gran Estado árabe está obligado por un tratado a ayudar a la Gran Bretaña, cumpliendo este tratado conforme se había estipulado rompiendo las relaciones diplomáticas con Alemania. Gdynia, según radio Berlín se ha rendido. Hasta ahora no se ha podido obtener confirmación de ninguna otra fuente. La lucha continua entre el resto de las fuerzas polacas al N. de la fortaleza. Su Santidad el Papa ha declarado en una entrevista con el Embajador belga cerca de la Santa Sede que haría lo posible para conseguir la paz en Europa, si sus esfuerzos se vieran frustrados no descansaría de humanizar los modos de luchar, pronunciándose contra la utilización de los gases venenosos.

obras públicas desarrollado por Italia.

Dice París

Radio París. Un periódico parisiense destaca que el avance por Lemberg ha sido solamente rápido por la única razón de que los alemanes quieren alcanzar lo antes posible los campos petrolíferos del este de Galitzia cuya destrucción se quiere evitar a todo trance. El "Times" escribe que pronto en los mares se verá la segunda ola de submarinos después de ser retirada y aprovisionada la primera, teniendo como punto estratégico de escondite la costa este de Irlanda, donde vigila y se dedica a toda clase de ejercicios.

Dice Radio Daventry

Un comunicado polaco publicado esta mañana niega que la fortaleza de Moden, sobre el Vistula, a 15 millas al N. O. de Varsovia, haya sido tomada por las tropas alemanas. Por el contrario, los alemanes dicen que ayer entraron en ella después de un combate de varios días, añadiendo que sus tropas han entrado en Lodz—cosa que niegan también los polacos—y que el Führer visitó esta ciudad ayer tarde. En el sector del Sur del Vistula, los polacos admiten que los alemanes han avanzado desde el Oeste cruzando el río. A 40 millas al Este de Varsovia se desarrolla una gran batalla y las fuerzas polacas han tenido que retroceder algo ante la presión de las unidades motorizadas alemanas. Los polacos dicen por otra parte que sus baterías anti-aéreas han derribado 30 aparatos alemanes. En un solo bombardeo efectuado sobre Varsovia han tomado parte 70 aviones de bombardeo alemanes. En este raid fueron muertos 60 personas de la población civil y los alemanes no dañaron ningún objetivo militar. La radio de Varsovia anuncia que no hay escasez de comida en la ciudad, que los teléfonos funcionan y los bancos pagan normalmente. Los periódicos de Londres de esta mañana comentando las declaraciones de Lord Halifax en la cámara de los lores sobre la amenaza alemana de bombardear ciudades habitadas. El "Daily Telegraph" dice que la sugestión sobre si las fuerzas británicas pueden verse obligadas a bombardear también las poblaciones abiertas merece tomarse en consideración, pero como Lord Halifax tuvo a bien decir ayer nuestra política en este punto está basada sobre la reciprocidad. El "Times" escribe que los gobiernos francés e inglés cumplirán la seguridad dada al presidente Roosevelt de no bombardear a la población civil pero como Lord Halifax dijo muy bien ayer, a condición de una estricta reciprocidad. Informaciones de París confirman que las tropas francesas avanzaron ayer una milla en profundidad en un frente de 12 millas de anchura. Se anuncia en Londres que el gobierno británico tenía razón al creer que los alemanes pretendían instalar sobre suelo de varias naciones del centro y sur América bases aéreas y de aprovisionamiento para sus submarinos. En consecuencia, el gobierno británico ha comunicado a sus representantes en estos países que informen a os gobiernos respectivos en el sentido que se opongan a esta manobra de los alemanes que el gobierno británico consideraría como una infracción de su neutralidad. El Sr. Cordell Hull, por su parte, ha declarado en Washington que tal acto sería considerado por los Estados Unidos como muy grave. En el frente del Oeste continúa la presión francesa progresando en sus avances de días anteriores.

Radio Roma

Las operaciones alemanas continúan en los diferentes sectores del norte y sur de Varsovia con tiradas presionando fuertemente los alemanes habiendo ocupado nuevas posiciones de extraordinaria importancia. Las tropas polacas que se hallaban en los alrededores de Rador fueron disgregadas y disueltas sus contingentes cogiéndoles gran número de cañones y material de guerra que está siendo recogido y controlado. Las tentativas de la 5.ª División Polaca y de las dos Brigadas de Caballería han sido inútiles pues sus intentos se han visto frustrados al ser envueltos por las fuerzas alemanas que continúan operando rápidamente en movimientos concéntricos. Al E. y S. O. de Varsovia las líneas ferroviarias han sido destruidas habiendo iniciado un avance hacia Oriente en una profundidad de cuarenta km. al N. del Brek. El Aram aérea alemán continúa actuando muy eficazmente habiendo alcanzado plenamente las líneas ferroviarias situadas al E. del Vistula. Un aeroplano polaco ha sido alcanzado por dos veces. También ha sido destruida una fábrica de aviones. En el frente Occidental unas posiciones que fueron ocupadas por dos Compañías francesas han sido de nuevo reconquistadas por las fuerzas alemanas. En el día de hoy no ha habido en este frente más que ligeras escaramuzas no habiéndose producido nuevas incursiones aéreas en todo el territorio del Reich. Ginebra.— La Gaceta de Lausana dedica hoy un importante artículo a la labor realizada por Italia y a su neutralidad. Dice el citado artículo, que Italia continúa perfectamente fuerte, habiendo aumentado, aún más si cabe su formidable potencia. Agrega el citado articulista que Italia se encuentra firmemente unida alrededor de su Duce, y posee una tranquilidad y una fe incontestables. "Esta fe y esta tranquilidad no están precisamente puestas sobre el armamento y la potencialidad de su ejército sino muy particularmente sobre la confianza extraordinaria. Termina el citado artículo haciendo de referencia al formidable plan de

Según noticias de fuente semi-oficial francesas dicen haber progresado en los sectores del Sur y Suroeste del Saar y haber ocupado colinas en la parte sur y suroeste de esta ciudad a pesar del intenso fuego de la artillería pesada alemana que ha sido atacada por los aviones de bombardeo franceses, en un bosque desde donde actuaban. La artillería francesa ha contestado intensamente a dichos fuegos. Según otras informaciones la profundidad conseguida es de un kilómetro y medio de profundo por 21 de ancho. Agencias alemanas confirman hoy que las fuerzas francesas han penetrado hoy y roto las líneas entre el Serrebruck y Hornbruk habiendo ocupado algunas colinas a pesar del intenso fuego artillero de sus fuerzas. La aviación francesa después de descubrir baterías pesadas alemanas las bombardeó intensamente. Los alemanes han volado el puente entre Trier y Metz ante el avance de nuestra armada. Declaraciones polacas dicen que con motivo de las operaciones alemanas Varsovia teme quedarse aislada. Se sabe que las tropas alemanas han ocupado Brestlitowsk copando la 18 división y haciendo prisionero a su Estado Mayor. Las fuerzas de la aviación alemana han proseguido sus bombardeos, sobre las líneas de retaguardia de Varsovia, y ferrocarriles hasta las que conducen a Rumania. Alemania ha declarado que seguirá proveyendo de carbones minerales a los países neutrales con los cuales antes tenía relaciones comerciales. No saben, dicen los ingleses como se valdrá de ello con el bloqueo que tiene puesto a sus costas. En las fábricas Opel, se han declarado ya dos huelgas habiendo un gran número de detenidos. La Naval Radio anuncia que el vapor "City of Vancouver" de 8.800 toneladas acaba de ser hundido por un submarino alemán. La tripulación ha sido recogida por un petrolero holandés ayudado por un avión. Su Santidad el Papa, ha declarado al nuevo embajador de Bélgica cerca del Quirinal, que él había trabajado mucho para lapaz de Europa, y aun sigue con el mismo fin trabajando, pero que si sus gestiones fracasaran, seguiría trabajando para que se llevara a cabo una paz honrosa y caso contrario trataría de persuadir a los beligerantes para que llevaran la guerra a un plano más humanitario al par que se trataran a los prisioneros con más solicitud y que no se llevara a efecto el lanzamiento de gases venenosos.

En torno a Varsovia

Riga.— El Comandante jefe de las fuerzas polacas del sector de Varsovia General Rummel de quien depende también entre otros el Comandante de la plaza General Cauma, el jueves por la tarde hizo público por carteles pegados a las paredes que la población civil debe abandonar la ciudad siempre que no se participe en los trabajos de fortificación, o sea emplear el tiempo en labores de defensa. Esta orden sin embargo llega tarde, puesto que el cerco férreo de las tropas alemanas en torno de la ciudad acaba de cerrarse. Lo curioso es que pocas horas antes de pegarse el bando por las paredes de la ciudad, el presidente del municipio Starzysky dijo por radio todo lo contrario, o sea que la población civil se quedara en casa confiando en la suerte. Según dicho orador la evacuación de las ciudades ha resultado sin efecto, puesto que las tropas motorizadas recorrieron ya todo el país, pudiendo alcanzar cualquiera que sea y donde sea. Esta divergencia de opinión se notan constantemente en las autoridades competentes. Los polacos de-

ducen también con duras críticas que dicho Presidente tuvo acerca de las circunstancias exigencias con la capital. Entre otras cosas informes sobre el proceder arbitrario de diversas organizaciones militares, que no solo molestan a la población, sino que se interponen mutuamente los cometidos con las diversas medidas de control, así como también de las requisiciones sin estar autorizados para ello. Los miembros de estas organizaciones militares llegaron incluso a pedir la comida en los comedores instalados para la población civil, no obstante carecer de derecho para ello pues ha causado grandes perjuicios a los habitantes necesitados. Esta última declaración del Presidente revela por lo demás la carencia de víveres en que se encuentra la ciudad encerrada que seguramente no contribuirá en levantar los ánimos de por sí oprimidos. También en Wilna reina gran falta de víveres como indican los guardafronteras polacos en la frontera letona, quejándose por falta de comida y muy satisfechos de poder saciar su hambre de vez en cuando en terreno lituano.

Deportivas

Natación

EL C. N. BARCELONA EN PALMA

Conforme anunciamos en nuestra edición de ayer, esta mañana en el vapor correo de Barcelona ha llegado el equipo del C. N. Barcelona que ha de actuar mañana y pasado en la piscina de la Ciudad Jardín frente a las huertas del C. N. Palma, y el domingo jugará el partido de polo, contra el equipo de Aviación Nacional. En el muelle estaban para recibir a los nadadores, los Sres.: Giménez, Minuella, Lladrós, Coyas, Guardia, Ballerter y nuestro redactor señor Pujol, quién a subido a bordo a dar la bienvenida a los nadadores catalanes en nombre del C. N. Palma, los cuales una vez desembarcados se han trasladado al Hotel Royal donde se hospedan. Entre los nadadores que han llegado figuran Sabater, campeón de España en los 100 m. libres y recordman de los 100, 4 x 200 y 5 x 50. Sabata, sub-campeón de España en igual distancia y recordman de la 4 x 200 y 5 x 50. Gamper, gran nadador de fondo y equipar internacional de water-polo. Pedí, que recientemente actuó en el C. N. Milano de Italia como uno de sus mejores equipistas. Bonacasa, formidable espaldista, conocidísimo y que con Mollevé y Burut formará parte del equipo nacional de polo. Burect, uno de los más formidables sprinters del C. N. Barcelona. Castillo, el más destacado valor de O. J. de Cataluña, campeón de los 100 m. libres. Fonollar, nadador de fondo y polista. Herbolzheimer, gran saltador de palanca y la campeona Enriqueta Soriano que está estupidamente entrenada. Con este equipo por todos los conceptos formidable mañana por la tarde a las 5 y media dará comienzo a las dos jornadas que dejarán huella perdurable. El programa de mañana es el siguiente:

100 m. libres. 100 m. libres femeninos 200 m. braza 200 m. libres 200 m. braza femeninos 5 x 66 relevos libres 100 m. espalda 4 x 100 relevos libres Saltos, Water-polo y 4 pruebas interclub. El C. N. Palma alineará frente a los del C. N. Barcelona, Moreiras, R. Guardia, Riera, los hermanos Prada, Mezquida, Fellu, Pou y las nadadoras H. Coarasa, C. Guardia y Tiliñ Seguí. En las pruebas interclub actúan los equipos de los Clubs Mallorca, SEU, y Palma.

Ciclismo

V VUELTA A MALLORCA

Recorrido de las 4 etapas de que constará la V Vuelta Ciclista Mallorca A continuación publicamos el recorrido con el horario probable de que constará la gran ruta mallorquina:

DIA 29 SEPTIEMBRE

1.ª etapa. Palma, 13 horas; Andraitx, 14; Capdellá, 14'20; Galilea, 14'35; Puigpuent, 14'45; Establiments, 15; Esporlas, 15'15; S'Espagayeta, 15'35; Santa María, 15'55; Consell, 16'05; Binisaleu, 16'15; Inca, 16'30; Pollensa, 17'15. Total, 119 kilómetros. 30 SEPTIEMBRE

2.ª etapa. Pollensa, 13 horas; La Puebla, 13'30; Muro, 13'40; Santa Margarita, 13'55; Son Serra de Marina, 14'15; Petra, 14'45; San Juan, 14'57; Sineu, 15'07; Llorito, 15'20; Pina, 15'35; Montañir, 15'50; Villafranca, 16'10; Manacor, 16'30; San Lorenzo, 16'45; Artá, 17'05. Total, 130 kilómetros. DIA 1.º OCTUBRE

3.ª etapa. Artá, 7 horas; Capdepera, 7'15; Son Servera, 7'45; San Lorenzo, 8; Manacor, 8'15; Felanitx, 8'40; Santanyí, 9'10; Llombats, 9'20; Ses Salinas, 9'30; Son Carlà, 9'40; Campos, 10. Total, 84 kilómetros. 4.ª etapa. Campos, 13 horas; Porreras, 13'30; L'Almador, 13'45; Aguiada, 14'02; Santa Eugenia, 14'20; Santa María, 14'36; Biniola, 14'56; Sóller, 15'10; Deyá, 15'25; Valldemosa, 15'45; Palma, 16'20. Total, 107 kilómetros.

Futbol

HA LLEGADO EL «ESPAÑOL»

Esta mañana, procedente de Barcelona, han llegado los jugadores del «Español»: son, excepto Martorell, los que anunciamos ayer. Al frente de ellos viene el entrenador Patricio Aicedo, el viejo internacional que dirige las actividades deportivas del club blanquiazul. En el muelle, le esperaban los directivos del «Mallorca». Los «españolistas» se han trasladado a «Hotel Suizo», donde se hospedan. A las once de esta mañana han visitado el local del club del Borne.

LOS PARTIDOS ESPAÑOL-MALLORCA

Se nos comunica que en estos partidos, las autoridades, pases e invitaciones entrarán al campo por la puerta inmediata a la Hípica; los socios del Mallorca por la puerta de costumbre, y que para el público se despacharán entradas hoy de 5 a 9; el sábado de 11 a 14'40 y el domingo de 10 a 14.

ARRABAL—ARENAS

El próximo domingo a las 10 de la mañana y en el campo de «La Rosa Blanca» contendrán en partido amistoso los Clubs Adrabal y Arenas. Dada la falta del primero y el entusiasmo con que reaparece el Arenas, después de larga inactividad deportiva debida a la movilización de todos sus elementos durante el transcurso del Glorioso Movimiento Nacional Salvador de España, y con la posible alineación de varios jugadores de temporadas pretéritas, promete despertar altamente interesante para toda la afición.

REAPARICION

Por noticias particulares sabemos que muy en breve reaparecerá ante el público mallorquín el conocido equipo «F. C. Libertad», que tan buenas actuaciones realizó. Dicho equipo que posee elementos de gran valía será reforzado con otros nuevos, lo que hace augurar se destacará en los próximos partidos. El local social ha sido instalado en la calle del Mar, núm. 14.

MI DIVINO MAESTRO

por JUAN TURQUETS 1'50 Ptas. De venta en la Librería José Tons.

VENDO MOTORES

Baratísimos, eléctricos 5 HP. Diesel Juncker, 25 HP., 1500 R. P. M. Sinfin de pared, 80 cm. Escutor Galnés 05, de 12 a 1 y 6 a 8.

VENDO MUEBLES

Para tienda, vitrinas, mesa despacho. Conquistador, 18. Tienda. (2676)

SE ALQUILA

Locales para Almacén o Industria y un piso junto calle de La Protectora. Informes: Cifre, 2.

Don Ramón Oliver Grimalt

Falleció en Manacor, el viernes 15 del corriente

a la edad de 28 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. D. P.

Sus afligidos padres, D. Guillermo y doña Sebastiana, hermanos, D. Bartolomé, doña Ana María, D. Guillermo, doña Sebastiana y D. Antonio, hermano político D. Nicolás Vidal, sobrina María Magdalena Vidal Oliver, tíos, primos y demás familia y la Razón Social Industria del Mueble S. L., al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración por su alma y que asistan al funeral que se celebrará mañana día 16, a las diez en la Parroquia Iglesia de la Virgen de los Dolores de Manacor.

Casa Mortuoria: Conquistador, 20.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

# Los más grandiosos festivales de natación de la temporada en la Piscina de la Ciudad Jardín

**MANANA, a las 5:30 tarde** :-  
 100 m. libras  
 100 m. libras femeninos  
 200 m. braza  
 100 m. espalda  
 200 m. braza femeninos  
 5 x 66 relevos libras  
 4 x 100 "  
 Saltos, water-polo  
 Pruebas interclub

**DOMINGO, a las 5 tarde** :-  
 100 m. braza  
 200 m. braza femeninos  
 3 x 100 relevos estilos  
 4 x 200 " libras  
 7 x 33 "  
 Saltos—pruebas interclub  
 Water-polo  
 C. N. BARCELONA  
 AVIACION NACIONAL

## C. N. Barcelona - C. N. Palma

Sabater, Moreiras, R. Guardia, A. Pou, Feliu, Prada, Fedi, Riera, Mezquida, E. Soriano, C. Guardia, Gamber, H. Coarasa, Borrás, Sabata, T. Seguí, Bonacasa, Castillo, Burcet y Herbolzemer.  
 NOTA: Los socios del C. N. Palma tienen entrada gratis.

## Salón Bellver

Reapertura mañana noche a las 10  
 El célebre Ramón reaparece en la gran Orquesta

# Informaciones

### Delegación Provincial de Trabajo

Hecha por esta Delegación y la CNS, la clasificación de los hoteles, pensiones, fondas y similares, según el artículo 1.º del Reglamento de Trabajo del ramo, se han recibido órdenes del Ministerio en el sentido de que la clasificación de dichos establecimientos debe sujeción a la hecha por los organismos dependientes de la Dirección General de Turismo.

Por tanto, queda sin efecto la referida clasificación hecha por esta Delegación y la C. N. S. de fecha 25 de junio último en la parte de hoteles, pensiones, fondas y similares, continuando la de cafes, bares y similares.

Se hace público que a fin de coordinar la clasificación de hospedajes dispuesta por Orden del Ministerio de la Gobernación de 8 de abril de 1939 (B. O. del 14), con la que contiene el Reglamento de Trabajo de Hotelería de 17 de mayo último (B. O. del 23 del mismo mes), las direcciones Generales competentes han acordado establecer la siguiente equivalencia.

Orden 8 abril 1939 del M. de la Gobernación.—Orden 1.º mayo 1939 del M. de Org. y Ac. Sindical.

Hoteles y paradores:	Lujo	Primera A. Primera B. Segunda Tercera	Lujo	Primera clase Segunda clase Tercera clase
Fondas y pensiones:	Primera clase Segunda clase Tercera clase	Primera clase Segunda clase Tercera clase	Quinta clase y posadas:	Quinta clase

Palma, 14 de septiembre de 1939, Año de la Victoria.—EL DELEGADO ACT.

### La barrera en el muelle

Hoy se procedía a la colocación de nuevo, de la barrera que fue adoptada cuando la guerra, en el puerto.

Obedece dicha colocación solo a medidas de policía por lo que el público podrá continuar libremente el tránsito por el puerto.

### Sucesos y desgracias

**CHOQUES**  
 Chocaron un auto y un carro de transporte en las inmediaciones del lugar conocido por "Es Barranch" en el camino vecinal de Son Rapiña. Resultó herida una señora, aunque no de importancia y el coche con averías.

Chocaron también dos autos en las Entramadas, uno que circulaba en dirección ascendente y otro descendente, resultando ambos con daños y no sufriendo las personas.

### CAIDA

Cayó, anoche, de la máquina que montaba, un ciclista causándose una herida de alguna importancia en la cabeza.

Fue conducido a uno de estos Dispensarios, donde fué curado

### EN LA CASA DE SOCORRO

En la Casa de Socorro han sido curadas varias personas de daño que presentaban en diferentes partes del cuerpo a consecuencia de caídas, tropezando, accidentes automovilistas y ciclistas.

### Escuela de Artes y Oficios

**ENSEÑANZA OFICIAL**  
 La matrícula oficial para el curso de 1939 a 1940, a las enseñanzas que se cursan en este Centro, estará abierta en la Secretaría del mismo, todos los días laborables de la segunda quincena del actual, de las diez y ocho y media a las veinte. Pasado este plazo seguirá abierta la matrícula extraordinaria hasta el 31 de octubre próximo.

Los alumnos que ingresen por primera vez en la Escuela, solicitarán el ingreso en instancia escrita en un impreso, con el efecto se les facilitará en la Portería, reintegrada con arreglo a la vigente ley del Timbre. Acreditarán:

(a) Haber cumplido la edad de doce años.  
 (b) Que están vacunados y revacunados.  
 (c) Y que saben leer y escribir y las cuatro reglas fundamentales de Aritmética, lo que se justificará mediante examen, o por medio de certificado expedido por un Maestro de primera enseñanza.

La matrícula, tanto los de ingreso como los que ya hayan sido alumnos de esta Escuela, la solicitarán en instancia escrita en un impreso, que se les facilitará en la Portería, reintegrada con arreglo a la vigente ley del Timbre, expresando claramente el nombre y apellidos, pueblo de su naturaleza, edad, profesión, domicilio y las asignaturas a que deseen matricularse.

Prohibida la coeducación, no serán admitidas las solicitudes de matrícula a las hembras para las enseñanzas generales de los varones.

**ENSEÑANZA DE LA MUJER**  
 La matrícula oficial para el curso de 1939 a 1940, a las enseñanzas que comprende el plan de la Sección de la mujer, estará abierta en la Secretaría de este Centro, todos los días laborables de la segunda quincena del actual de las doce a las trece. Pasado este plazo seguirá abierta la matrícula extraordinaria, hasta el 31 de octubre próximo.

Las clases serán diurnas y el ingreso y matrícula a las mismas, requiere los mismos documentos y requisitos expresados anteriormente para los varones.

Lo que por disposición del señor Director se anuncia para conocimiento de los interesados.

Palma de Mallorca 12 de septiembre de 1939. Año de la Victoria.—El Secretario, Andrés Pérez de Rada.

## Notas del Carnet

**PERSONALES**  
 El Comandante de Artillería don José Marqués Tàlet ha sido nombrado Director de los Servicios de Automovilismo de Baleares.  
 Y el Teniente Coronel Médico don Ramón Anglada Fluxá, ha sido confirmado en su cargo de Director del Hospital de Palma.

Nuestro parabién.  
 Con satisfacción nos enteramos de que se encuentra restablecido de las lesiones que sufrió al ser atropellado por un auto, el Abogado don Tomás Feliu Blanes, Secretario de la Cámara de la Propiedad.

Por haber cumplido la edad reglamentaria ha sido jubilado el Agente Auxiliar de tercera clase del cuerpo de Investigación y Vigilancia don Andrés Orell Canellas, de la plantilla de Palma.

El Abogado don Gabriel Cortés ha sido nombrado Presidente del Patronato Local de Formación Profesional.

En Salamanca se ha licenciado en Medicina y Cirugía don José Mir Colomar, hijo del farmacéutico don Miguel.

**BODAS**  
 En Santa Eulalia y bendecida por el Rdo. Curá Párraco, se celebró la boda del empleado de Gas y Electricidad, S. A. don Mateo Ferrer Crespi, con la bella y gentil señorita Antonia Servera Riutort.

Fueron testigos don Antonio Mestres, sargento de Aviación, por parte del novio, y por parte de la novia el Brigada de la misma arma don José Mut.

Deseamos a los novios esposos inahorrables dicha.  
 En San Francisco y bendecida por el Rdo. P. Fry, Esteban Amer T. O. R. se celebró la boda de la bella señorita

Margarita Maimó Gomila con el Sargento de Ingeniería don Bartolomé Juan Ginestra.

Fueron testigos por parte de la novia don Antonio Pujol y por parte del novio don Juan Gma.

Reciban nuestro parabién.  
 También han contraído matrimonio la señorita Pilar Gil Amado con el Brigada de Artillería don Abelardo Hernández.

Apadrinó a la novia don Antonio Aloy Zanoguera y al novio don José Pons Monjo, Teniente de Artillería.

Reciban los desposados nuestro parabién.

**DE VIAJE**  
 Para Ibiza y Alicante salieron ayer: Don Juan Costa; don José Grau; don Juan Mayol; don Gregorio Cortés; don Eduardo de la Rocha; don Rafael Jaume; el propietario don Nicolás Cotoner y don Rafael Aguilár.

Marcharon ayer a Alicante el Comandante de Artillería don Pedro Socas; el Capitán de Infantería don Emérito Feliu y el Alférez del mismo cuerpo don Juan Muntaner.

Por vía aérea llegaron ayer tarde a Palma:

Don Jaime de Semir; don Ramón Balet; don Amelio Mir Jorau; don Bartolomé Rosselló; don Carmen Ferrer; don Matías Oliver Rullán; don Ramón López; don Gaspar Mas; don María y don Nieves Carbonell.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana: Don Antonio Buades; don Nadal Batlle y el Jefe de los Servicios Agrícolas, don Bartolomé Calfell.

Vinieron, también; don Gabriel Siquier; don Pedro Sampol; don Sebastián Capllonch; don Juan Amorós; don Francisca Cerdá; don Miguel Meriú; don Emilio Alomar y don Francisco Mora.

Marcharon esta mañana a Barcelona en un aparato de la «Betija»: don Jaime Torres; señores de Campuzano; los fabricantes de curtidos don José y don Joaquín Dunsallí; don Esperanza Mercadal; don Dolores Serra; don Juan Bauzá; don Ignacio Miró y don Gaspar Moll.

Marchó, también: don Carlos Alabern acompañado de su señora esposa e hijo.

Procedente de Salamanca ha llegado esta mañana don José Mir Colomar, hijo del farmacéutico, don Miguel, después de haber obtenido con

brillantes calificaciones el título de Licenciado en Medicina y Cirugía.

En el correo de Barcelona ha llegado esta mañana la Sra. de Soriano, acompañada de su hija Enriqueta.

**NECROLOGICA**  
 Víctima de traidora dolencia sufrida con cristiana resignación, ha fallecido a la edad de 28 años, confortado con los Santos Sacramentos y la bendición apostólica, el industrial don Ramón Oliver Grimalt, de la conocida razón social «Industria del Mueble, S. L.»  
 Su bondad, su simpatía, la afabilidad de su carácter y su juventud han hecho sentidísima su muerte entre las numerosas amistades con que contaba el finado.

D. E. P.— A toda su aflijida familia y en particular a sus padres don Guillermo Oliver y doña Sebastiana Grimalt; a sus hermanos don Bartolomé, doña Ana María, don Guillermo, doña Sebastiana y don Antonio; a su hermano político don Nicolás Vidal y a su sobrina María Magdalena Vidal Oliver, enviarnos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Víctima de larga y penosa dolencia falleció en esta capital a la edad de 21 años el joven don Miguel Enrique Taltavull Vives.

Baja al sepulcro rodeado del aprecio y la consideración de cuantos le conocieron y entre los cuales su muerte ha sido sentidísima.

D. E. P.— A toda su familia y en particular a su padre don Miguel J. Taltavull y a su hermana Mercedes, les testimiamos nuestro más sentido pésame.

## RELIGIOSAS

**PARA MAÑANA**  
**SANTORAL**.— Santos Cornelio, p. y Cipriano, mr.

**CUARENTA HORAS**.— Continúan en San Felipe Neri, dedicadas a la Virgen de los Dolores. A las 6, Misa cantada y Exposición. Por la tarde, solemne ejercicio a los Dolores gloriosos de Nuestra Señora y reserva de S. D. M.

Continúan en San Francisco, dedicadas a la Impresión de las Llagas del Seráfico Padre. Misa solemne y Exposición. Por la tarde continuación del solemne Triduo y reserva de S. D. M.

**VISITA**.— A la Virgen del Carmen, en Santa Teresa.

# En el Ayuntamiento

**TOMA DE POSESION DE LOS NUEVOS GESTORES.—PROYECTOS DE OBRAS PARA COADYUVAR AL PARO OBRERO**

A las una de la tarde se ha reunido la Comisión Gestora municipal bajo la presidencia del Alcalde, don Gabriel Riera.

Declarado abierta la sesión se ha dado lectura a los nombramientos de los nuevos gestores municipales, por la Superioridad, a favor de don Miguel Forzeza Piña, Ingeniero; don Joaquín Fuster de Puigdorfilla, propietario; don Juan Cuerda Barceló, Industrial; don Sebastián Caldentey Cantallops; don Juan Rosselló Estarellas; don Lorenzo Clar Salvá y don Jorge Dezcallar.

Con tal motivo cesan en el cargo los siguientes señores: Cirerol, Salles, Roca, Mesana, Rotger, Moscardó y Ferragat, también por orden de la Superioridad.

Quedan nombrados para ocupar los cargos:  
 D. Miguel Forzeza Piña, 1.º Teniente de Alcalde.

D. Jorge Andreu Alcover, id. 2.º  
 D. Carlos Alabern Miret, id. 3.º  
 D. Gabriel Hévia Maura, id. 4.º  
 D. Andrés Buades Ferrer, id. 5.º  
 D. Lorenzo Clar Salvá, Síndico.

Forman parte de las Comisiones que se detallan los siguientes señores:  
 D. Miguel Forzeza Piña, Obras, Ensanche.

D. Jorge Andreu Alcover, Aguas y ALCANTARILLADO, Fichero.  
 D. Carlos Alabern Miret, Hacienda Ensanche.

D. Gabriel Hévia Maura, Arbitrios, Hacienda, Fichero.  
 D. Andrés Buades Ferrer, Cultura Reemplazos, Ensanche.

D. Lorenzo Clar Salvá, Reemplazos, Personal, Fichero.  
 D. Francisco Valdes Guzmán, Sanidad, Aguas y Alcantarillado.  
 D. Alfredo Bonet Llompard, Hacienda, Arbitrios, Ensanche.

D. Victorio Tur Monjo, Personal, Fichero, Sanidad.  
 D. Jorge Coll Mayol, Reemplazos y Policía.  
 D. Juan Sastre Moll, Gobierno y Policía, Obras, Arbitrios, Fichero.

D. Gabriel Cortés Cortés, Obras, Ensanche.  
 D. Francisco Casas Llompard, Obras, Ensanche, Aguas.  
 D. Joaquín Fuster de Puigdorfilla, Cultura, Reemplazos.

D. Juan Cuerda Barceló, Gobierno y Policía, Sanidad, Aguas.  
 D. Sebastián Caldentey Cantallops, Gobierno y Policía, Arbitrios, Ensanche.  
 D. Juan Roselló Estarellas, Sanidad, Cultura, Personal.  
 D. Jorge Dezcallar Montis, Hacienda, Cultura.

Seguidamente el Alcalde les ratifica el nombramiento y les da posesión del mismo.

El señor Riera hace uso de la palabra para dedicar un sentido saludo a los gestores salientes. Expone como éstos entraron en los momentos difíciles teniendo que actuar de Albaceas; olvidándose así mismos se dedicaron al trabajo con fe reconstruyendo piedra sobre piedra la hacienda que en estado tan precario encontraron.

Al cesar los siete gestores dice el Alcalde, creo un deber dedicarles un cariñoso recuerdo haciendo que conste en acta los áridos y eficaces trabajos que realizaron durante su actuación.

Seguidamente se refiere a los nuevos concejales a quienes da la bienvenida manifestándoles que todos tenían la plena confianza de que al enterarse de la marcha del Municipio, contarán con la iniciativa y colaboración de los nuevos gestores.

Contestando a tan expresivas palabras el gestor don Miguel Forzeza, dice que en nombre de los demás con pañeros, agradece las palabras del señor Alcalde haciendo propósito de laborar en beneficio de Palma y de España bajo el marco de la justicia.

Habla a continuación el Gestor don Jorge Andreu, el cual en nombre de los que han cesado en el cargo de gestor, agradece al señor Alcalde el cariñoso recuerdo que les ha dedicado.

Hizo historia de los trabajos que han realizado y que pusieron de manifiesto su entusiasmo por todo lo que a Palma afectaba.

Termina diciendo que todos ellos en cualquier momento se les necesitará acudir sin titubenas a colaborar por Palma y por España.

El señor Alcalde propone y así se acuerda conste en acta la relevante labor realizada por dichos señores.

A continuación han sido tomados los siguientes acuerdos:  
 Acta de la sesión anterior y extractos de acuerdos del mes de Agosto próximo pasado que han sido aprobados por unanimidad.

Diferentes cuentas de varios Negociados por Servicios municipales que también han sido aprobadas.

Se da cuenta luego, de que por la Comisión de Sanidad local ha sido devuelto el proyecto relativo al cambio de alineación de la zona denominada Plaza del Olivar, manifestándose en el oficio que acompaña el proyecto, la necesidad de englobarlo en un plan general de alineaciones.

También se da cuenta de que el Ministerio de Industria interesa determinados datos relacionados con el citado proyecto.

Por todo lo cual la Comisión de Obras propone se abra un concurso

# Seguros Marítimos

## Contra todos los riesgos

### Agencia: JAIME PUJOL ROCA

CALLE JOVELLANOS—11 Teléfono, 2912

# Vendo dos barcos

En pública subasta, de 12'90 metros de eslora, 3'50 mts. de manga y 1'50 metros de puntal, con motores Bolinder de 24 H. P. una pitchola, antenas y maquinilla. Dicha venta se hará el día 24, de 2 a 4 tarde en el domicilio de Jaime Vadell Vadell, en Porto Colom.

para la formación completa del proyecto de reforma urbana zona denominada de la Plaza del Olivar, así como la urbanización de zona Industrial previo acoplamiento de datos.

Se aprueban los preliminares y citar en su día el concurso.

Se aprueba definitivamente la apertura o prolongación de la calle G. del Arenal, solicitada por don Sebastián Mulet Puigserver.

Dáse cuenta de un dictamen de la Comisión de Obras, proponiendo que cuantas edificaciones se soliciten en la zona del Ensanche se imponga la obligación, tengan las alturas establecidas.

Se acuerda.

La misma comisión da cuenta de una instancia suscrita por don Miguel Juan Mulet, en la cual en nombre propio y en el de los demás propietarios de la finca en construcción lindante con las calles del General Mola, angular con la de Brondo, solicita autorización para la construcción de un nuevo piso.

Se acuerda autorizarle, fijándose en cuatro meses el plazo para realizar dicha obra.

Se concede permiso a don Antonio Darder Ripoll, propietario de la finca núm. 93, de la calle de la Herreña angular con la de Justicia, para derribar un tramado, embalsar una sala y hacer un cielo raso.

Se da cuenta luego del permiso provisional que se concedió a don Manuel Vives Pi, propietario de un solar de la calle de Cabrera, para edificar una construcción ampliación de su industria de curtidos secadero de pieles.

El permiso de referencia fué concedido a dicho señor con la condición de que en el plazo de tres meses a partir de la terminación del Glorioso Movimiento, sería demolida la citada obra.

Como que dicho Sr. Vives Pi ha interesado continuar sus trabajos en dicho recinto ya que la fábrica está dedicada a la confección de calzado para el Ejército, la Comisión Gestora acuerda desestimar la petición y en atención a lo expuesto por el interesado se rectifica el acuerdo del día 22 de Abril de 1938 en el sentido de que no se impone el derribo de lo edificado.

El Sr. Hévia propone vuelva a la Comisión para que estudie de nuevo dicho asunto.

Acuérdase autorizar a don Rafael Miguel Fontcuberta para instalar un taller de recauchutage de cámaras de auto en la Avenida de Alejandro Roselló, 80.

Se accede a la petición de don Pedro Fiol Perelló para la apertura de un taller de calzado manual en la casa núm. 117 de la calle Beatriz de Pinós.

En vista de no haberse presentado reclamación alguna, se autoriza a don Pedro Riche Gautrelet, Gerente de la Compañía Mercantil "Metalúrgica Ibérica, S. J.", para instalar dos motores destinados a la industria de fabricación de botones, agujas imperdibles, horquillas y similares en la calle de Juan Crespi, núm. 13.

También a doña Catalina Bauzá Grimalt, se la autoriza para la apertura de una peluquería en la calle de Antillón, núm. 54-1.º

Se desestima reclamación presentada por don Sebastián Moranta, contra don Rafael Ripoll Fuster, por haber instalado un motor en el piso que tiene alquilado al señor Moranta.

Se acuerda indemnizar con quinientas pesetas a doña Catalina Matas Mir, propietaria de la casa núm. 11 de la calle de Vasco Gama, por haber procedido al derribo de la fachada para ponerse a la línea de la calle.

Se les un dictamen de la Comisión de Arbitrios referente a la solicitud presentada por don Bartolomé Vaquer Ramis para que se le autorice un depósito de vinos.

Se acuerda conceder el permiso solicitado, bajo las condiciones aprobadas por el Ayuntamiento.

La Comisión de Personal presenta a la Comisión Gestora para su aprobación los siguientes asuntos.  
 Una instancia de don José Quetzias Ramírez, empleado del Ayuntamiento, solicitando su excedencia por haber sido nombrado adscrito a la Delegación Provincial de Trabajo de Baleares.

Se aprueba acceder a la petición. Concédense también la excedencia a don Dionisio Juan Terrasa Auxiliar de Plus Valía.

Se conceden quinquenios a petición de los interesados, a don José Garcías Terrasa a don Andrés Quetzias Ripoll; a don Jorge Grimalt Frau; al Arquitecto afecto a la Comisión Especial de Ensanche; a don Juan Roig Bernat; a don Salvador Albertí Coll y a don Andrés March Ferrer, Oficial Administrativo, Taquígrafo.

Se autoriza apertura de café en la calle de Héroes de Manacor núm. 100.

Se autoriza el traspaso del nicho núm. 70 a favor de los hermanos doña Carmen y don Vicente Comas Ibañez.

Se acuerda conceder varios permisos para instalar motores.

Se ha procedido al sorteo de 80 bonos de Aguas y Alcantarillado, emisión de 1934 y 72 más, de la emisión de 1936.

Se da cuenta de un telegrama del Director General de Prisiones preguntando que colaboración tendrá el Ayuntamiento para la construcción de una prisión moderna.

Se acuerda contestar interesando aclaración sobre el solar que se desea y su extensión así como la distancia máxima y mínima desde el casco de la ciudad.

Se acuerda se proceda a la formación de proyectos para la regularización de las calles donde hay casas de truidos por Bombardeos aéreos.

Se da lectura seguidamente a una serie de proyectos de las Comisiones de Obras, Ensanche y Aguas para realizar obras a fin de coadyuvar al paro forzoso.

Se aprueba ejecutar dichas obras por orden de menor a mayor y que pase a Hacienda para la habilitación de crédito.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se ha levantado la sesión a los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Viva España! y ¡Arriba España!

## VENTA DE SOLARES en la CIUDAD JARDIN

líndantes con el paso y línea del Tranvía.  
 Informes: Librería J. Tous.

## EXTRAVIADA Cartera

de identidad de auxiliar de oficinas de marina, conteniendo papeles particulares. Gratificaré devoción en Pensión Florida, Frente al Lírico (2721)

## MOTOR MARINO

se vende 5 HP. estado nuevo. CASA MORELL Plaza Juanot Colom, núm. 27.

## EN CASA PARTICULAR

todo confort, ofréciese habitación con o sin pensión. José Villalonga, 87.—Terreno. (2725)

## FINCA calle San Miguel

Casa compuesta de las viviendas núms. 126—128—130 y 132 de dicha calle se vende. Informes: Francisco Pizá, Procurador, P.º Merced, 9 pral.

## SE VENDE SOLAR

próximo estaciones y carretera de Inca. Facilidades de pago. También se alquila por cualquier tiempo. Razón: P.º Sta. Eulalia, 10 (2726)

## LECCIONES DE VIOLIN

por Felipe Pons de Juanes. Contesti, 5. Son Españolet. (2727)

## OCASION SE VENDE

por 1.500 ptas. Molinito de hierro como nuevo, para jardín Informes: Luis Martí, 15. (2728)

## FIAT 8 HP.

se vende en buen estado. Luis Martí, nº. 47 bajos. Informes de 12 a 2. (6000)

## NODRIZA

urge para criar en su casa. Dirigirse P. San Miguel, 5-1.º (2718)

# KUDNO SE HALLA TOTALMENTE RODEADA

## Progresos franceses en el frente occidental. -- Un gabinete de guerra australiano. -- Un discurso del senador americano Dvorak -- Continúa la baja de la libra esterlina. -- ¿Se sabe ya el paradero del "Bremen"? -- Han sido nombradas las primeras autoridades de Dantzig.

### Noticias de esta tarde

#### Entrevista Daladier-Gamelin

París. -- Daladier celebró a última hora de la noche de ayer una entrevista que duró hasta bien entrada la madrugada con el generalísimo Gamelin, asistiendo a ella el que fué embajador de Francia en Berlín señor Coulondre.

Comentando esta entrevista dicen hoy los periódicos que Daladier tiene que afrontar la tarea de colocar al país en guardia contra la ofensiva de la paz que Hitler está desarrollando con gran habilidad. Además Daladier tiene ante sí el empeño de dirigir la lucha con la mayor energía y sin titubeos, para proveer al ejército en enorme escala de todos los materiales de guerra y de los medios más modernos que son indispensables para los ejércitos de los tiempos presentes.

#### El comercio noruego

Oslo. -- El comercio noruego sufre considerablemente a causa de las medidas de bloqueo. La disminución del trabajo se nota, sobre todo en las principales industrias noruegas como las de papel y celulosa.

#### Nota del Cuartel General francés

París. -- El Cuartel General francés ha dado esta mañana el siguiente parte de las operaciones del último día:

"Nos hemos asegurado en la región nordeste de Kierz la posesión de los terrenos que disfrutábamos después del movimiento ofensivo alemán, operado para provocar nuestra actuación.

Hemos progresado durante la noche, logrando una mejora local en nuestra primera línea, no obstante viva reacción del enemigo, especialmente por parte de la artillería".

#### Gobierno de guerra en Australia

Canberra. -- Se ha formado un gabinete de guerra cuya primera medida ha sido llamar a una fuerza voluntaria que inicialmente se compone de 20000 hombres para el servicio en Australia o la Gran Bretaña.

Además se acordó aumentar a 45 millones el crédito de 33 millones de libras esterlinas aprobado anteriormente para la defensa nacional.

#### La libra esterlina

Nueva York. -- La baja de la libra esterlina ha continuado en la Bolsa de Nueva York, cotizándose a 3'42 dólares.

#### Aviso de Rumania

París. -- La embajada de Rumania en París ha publicado un comunicado según el cual todos los súbditos rumanos que se encuentran en Francia y están sujetos a la ley de movilización deben regresar inmediatamente a Rumania.

#### Libro amarillo

París. -- Se anuncia la publicación inminente de un "Libro Amarillo" francés, con documentación sobre los orígenes de la guerra actual.

#### Lo que dice el capitán del "Philip"

Londres. -- El capitán del buque británico "Philip" hundido en el Atlántico, ha declarado a la prensa que el capitán del sumergible alemán después de haber hecho evacuar la tripulación británica y haber concedido el tiempo necesario para hacer las correspondientes llamadas de socorro, envió un mensaje por radio al Ministro Churchill, comunicándole la posición en que se encontraban las chalupas del buque hundido.

#### El Mariscal Goering

Berlín. -- El Mariscal Goering visitó inesperadamente el frente de la Alta Silesia. El pueblo le hizo objeto de entusiásticas aclamaciones.

El Mariscal impuso la Cruz de Hierro a varios miembros de las fuerzas aéreas, como premio a los vuelos realizados en las últimas operaciones.

#### El comercio danés

Copenhague. -- En los medios bien informados daneses se informa de que Dinamarca podrá continuar su comercio normal con otros países.

En relación con esto se recuerda las seguridades dadas por Alemania de que respetará las líneas normales

que permitan a Dinamarca la libre exportación de sus productos agrícolas.

Esta seguridad por parte de Alemania, ha sido recientemente transmitida por el embajador alemán en Copenhague al gobierno de esta nación.

#### La ley de neutralidad yanqui

Nueva York. -- El senador Dvorak ha pronunciado por la radio un discurso acerca de la revisión de la ley de neutralidad que pretende el presidente Roosevelt.

Ha dicho que si se pone al congreso de representantes en la situación de decidir si se ha de revisar dicha ley, tendrá que tomar en cuenta que los Estados Unidos quieren participar en el conflicto y si la contestación es en sentido afirmativo, entonces Norteamérica y su gobierno no tendrán otro remedio que defender el tratado de Versalles, eje de todas las diferencias entre las naciones europeas, y en el cual se negaron los Estados Unidos a tomar parte cuando se firmó.

En suma -- afirmó el senador Dvorak -- que quienes abogan por la revisión de la ley de neutralidad, no defienden otra posición que adoptar partido, no solo participando en la guerra europea sino en favor de determinado bloque de beligerantes, y precisamente esa ley de neutralidad se aprobó para alejar al país de toda probabilidad de actuación en la política y en los problemas europeos.

Los que desean la revisión, están animados por el deseo de que se levante el embargo de armas, porque saben que esa libertad de exportación desde Norteamérica, se convertiría inmediatamente en auxilio a Inglaterra y a Francia, que serán las únicas naciones que podrán importar nuestro material de guerra, porque ha de ser imposible, dado el bloqueo británico, que las armas que fabriquemos en los Estados Unidos, lleguen a Alemania.

Por consiguiente el senador Dvorak anunció que su partido ofrecerá la mayor oposición en el congreso a la modificación de la ley de neutralidad, para evitar que modificándola desapareciera precisamente y esencialmente la neutralidad que el país quiere conservar en el presente conflicto europeo.

#### Parte oficial alemán

Berlín. -- El Cuartel General Alemán ha dado esta mañana el siguiente parte de las operaciones realizadas ayer, día 14.

"El grupo meridional de las tropas orientales alemanas ha cruzado el camino de Lemberg a Lublin.

Fuertes contingentes han puesto un círculo alrededor de Kudno, donde se defienden desesperadamente los polacos, habiendo intentado romper nuestro sitio en la dirección sudeste, fracasando estos ataques, de igual modo que fracasaron los desarrollados en el día anterior con el mismo fin.

En la orilla oriental del Vístula, las tropas alemanas se acercan a Praga, suburbio de Varsovia, desde el norte hasta el sudeste. También han fracasado en esta parte los intentos polacos de abrirse paso hacia el este.

A pesar de un tiempo muy malo, nuestras fuerzas aéreas han atacado con éxito las líneas ferroviarias y las estaciones, ayudando al ejército de tierra que opera sobre Kudno por medio de bombarderos.

Los buques de guerra polacos que estaban anclados en el puerto de Geintehne, han sido hundidos por nuestras bombas aéreas.

En el frente occidental ha habido actividad de la artillería al este de Saarbrücken. Las tropas francesas que atacaron una localidad fronteriza

za situada al sur de Pirmasins fueron obligadas a retirarse por el fuego concentrado de la artillería alemana.

No se han registrado en las últimas 24 horas ataques aéreos sobre el territorio alemán".

#### Parte oficial francés

París. -- El comunicado oficial francés dice: "Se han realizado progresos locales sobre el frente occidental, haciéndose prisioneros".

París. -- Los periódicos de hoy comentan las operaciones germanas sobre Polonia, diciendo que se desarrollan teniendo en cuenta el deseo del Reich de cortar las comunicaciones de Polonia con Hungría y Rumanía. Los alemanes hacen esfuerzos para acabar pronto con Polonia a fin de suprimir el frente oriental y tener las manos libres para actuar en el occidental, pero esta aspiración únicamente podría obtenerse separando el ejército polaco de sus comunicaciones con Rumanía y presionándole para que alcanzara los terrenos pantanosos de Pink y finalmente se viera obligado a arrojar sobre la frontera nusa.

Es muy difícil -- dicen los críticos militares -- que los alemanes logren estos propósitos, porque el ejército polaco está muy lejos de hallarse dominado y conquistado, aunque

## Boletín Oficial del Estado

Burgos. -- El "Boletín Oficial del Estado" publica en el día de hoy entre otras las siguientes disposiciones:

Ministerio de Trabajo. -- Decreto disponiendo el cese del Subsecretario de Organización y Acción Sindical don José Luis Escoria y nombrando para el despacho de los asuntos de la Secretaría al Director General del Trabajo.

Ministerio de Hacienda. -- Orden prorrogando por 30 días más la moratoria de la provincia de Tarragona.

Ministerio del Ejército. -- Por disposición de S. E. el Generalísimo y a los fines de rendir el debido tributo del Ejército a la gloriosa actuación del Excmo. Sr. Teniente General don José Sanjurjo durante los días de su vida militar y en especial en las reacciones nacionales contra los gobernantes de la anti-España, se nombra una comisión para que de acuerdo con la Excmo. Diputación de Navarra organice y acompañe el traslado del cadáver del héroe General desde Lisboa a Pamplona.

Esta comisión militar estará presidida por el Excmo. Sr. Teniente General don Emilio Fernández Pérez e integrada por el Excmo. Sr. Teniente General de Brigada don Pablo Martín Alonso, Coronel de Estado Mayor don Emilio Esteban Infante Martín, y el Coronel de Artillería don Fernando Roldán.

Orden nombrando a diversos ayudantes de distintos generales y concediendo varias condecoraciones.

#### España producirá el papel necesario para su consumo SUPONE EL TRABAJO CONTINUADO DE MAS DE SESENTA MIL OBREROS

Madrid. -- El presidente del Sindicato del Papel y Cartón, señor Lasso de la Vega, ha sido interrogado sobre los problemas relacionados con el papel en España y la situación que con los mismos plantea la guerra.

El señor Lasso de la Vega dijo que este problema se ha resuelto satisfactoriamente, gracias a los esfuerzos del Caudillo y su Gobierno, y se han adquirido materias primas para la fabricación del papel en cantidad suficiente para abastecer nuestro mercado.

sufra pérdidas importantes que no pueden menos de reconocerse pero que no determinan la derrota decisiva de las armas de Polonia.

#### Las autoridades de Dantzig

Dantzig. -- El General de artillería Reich ha sido nombrado gobernador militar de la antigua Ciudad Libre de Dantzig, y el General Von Brautsch, jefe de la provincia.

Estos nombramientos han sido oficialmente anunciados hoy jueves, en una proclama del General Reich el cual ha manifestado que la labor principal que se llevará a cabo será la reconstrucción y reparación de los desperfectos causados en el distrito así como restaurar la administración civil.

#### ¿Dónde está el "Bremen"?

Londres. -- Notifican de Washington a la prensa británica que el Subsecretario de Marina de los Estados Unidos declaró que el trasatlántico alemán "Bremen" parece ser que se encuentra en el puerto ruso de Musmark, en el Artico.

Administración Central. -- Ministerio de Educación Nacional, Dirección General de Enseñanza Profesional y Técnica: Cumplimentando la orden ministerial de 8 de julio último con el fin de armonizar el espíritu principal de la misma con cuanto afecta a examen de las escuelas de veterinarios, esta Dirección General ha dispuesto:

1.º Todos los alumnos que se matricularon y efectuaron examen durante el dominio rojo y se acogieron a lo dispuesto en el artículo 5.º de la orden de 8 de julio pasado, no podrán matricularse ni examinarse de nuevo hasta que los alumnos de su promoción que por haber estado en zona nacional donde se hallasen clausuradas las escuelas, o estando en zona roja no pudieron realizar examen ni matricularse de dichos cursos, alcancen el tiempo escolar que perdieron con relación a los que gozaron de aquel beneficio.

2.º Los alumnos que realizaron los cursos de referencia deberán sufrir la depuración correspondiente, que llevarán a cabo los jueces depuradores, nombrados entre el personal de la escuela de veterinarios de Madrid.

Circular dictando normas para proveer provisionalmente las plazas vacantes de las escuelas superiores de trabajo que se citan. Dictando normas para abrir la matrícula en las escuelas superiores de pintura, escultura y gravado.

La guerra ha producido alguna perturbación en los transportes en España, de las materias primas necesarias para la fabricación de papel; pero el Gobierno busca la solución de esta contrariedad, que será vencida. Se tiene resuelto satisfactoriamente todo el problema editorial, tipográfico, fabricación de sedas y manías, papel "kraft", etc., lo que supone en España el trabajo continuado de más de sesenta mil obreros.

En la actualidad se ponen en plena producción todos los recursos que tenemos en España para incrementar la fabricación de materias primas y poder hacer así frente a las posibles repercusiones que a este respecto pudiera tener la guerra en nuestro país.

MARCOS REDONDO  
DEBUT viernes 22 en el LIRICO

### Noticiero al día

#### Los intereses de Orense

Orense. -- Durante la estancia en esta población de S. E. el Generalísimo y Jefe del Estado, el Presidente de la Diputación habló de ciertos problemas de interés para la provincia.

El señor Saco ha concedido a los periodistas una entrevista, y en ella les dió a conocer los puntos más importantes de los siguientes aspectos: Cree el Caudillo que al igual que en Pontevedra debe crearse en Orense una estación biológica que dedique sobre todo al maíz y a la patata una preferente atención. Agregó que sus propósitos sobre repoblación forestal son de que ésta ha de quedar terminada en un plazo de 10 años.

En cuanto al ganado debe cuidarse mucho de su mejora por cruzamientos.

Recuerda su anterior estancia en Orense y la excelente calidad del vino blanco, y afirma que se podría crear un tipo "Rhin" para el debido embotellado y recomienda la creación de una cooperativa. Hablando de las mejoras de la vida del campesino, dijo que esta es una labor inmediata a realizar. En este aspecto ha recordado que era necesaria la mayor rapidez y que lo que podía hacerse hoy no debía dejarse para el futuro, sin necesidad de recurrir al crédito.

Después se refirió a algunos aspectos de la movilización de los cultivos fomentando el ahorro campesino, enviando agentes al campo para promover dicho ahorro.

Refiriéndose a las labores de las diputaciones provinciales hizo notar que la labor realizada por las de Asturias y Santander ha sido más provechosa que la de las gallegas, señalando como excepción la de la provincia de Pontevedra.

Se interesó mucho por las obras del ferrocarril Zamora-Orense, prometiendo que pronto se pagará a los contratistas, agregando que esperaba que el próximo año estarían todos en condiciones de poder cumplir sus contratos y expresó el propósito de que dentro de un año estén las líneas en servicio.

#### Una circular del Secretario del Movimiento

Burgos. -- El Secretario del Movimiento ha hecho pública la siguiente circular:

"Con alguna frecuencia llegan a conocimiento de esta Secretaría actos realizados por los que, haciendo mofa o menoscabo de algunas prendas integrantes de nuestro uniforme, se ocasionan hechos inadmisibles y que no hemos de tolerar, sancionando a los autores e instigadores como se merecen.

La consideración del principio de disciplina, base del Movimiento, debería ser suficiente para que estos hechos no volvieran a repetirse, pero a los que no sepan o no quieran comprender así, deberá bastarles la de que la boina roja y la camisa azul con prendas empapadas con la sangre de nuestros héroes y de nuestros mártires, y que nadie sin llevar su merecido, puede menospreciar.

Estas prendas son símbolo sagrado del Movimiento, y hemos de tratar como enemigos a quienes, olvidando altísimas razones, no tengan para ellas el respeto que les es debido. La unificación no es un mito; es una realidad y hay que imponerla a los que solapadamente intentan obrar contra ella.

Encarezco pues a todas las jerarquías del Movimiento, el más inflexible rigor en evitación de hechos de la naturaleza reseñada, ejerciendo la potestad disciplinaria que les está confiada, o poniendo en mi conocimiento las infracciones que se cometan.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindicalista. Burgos 12 de Septiembre de 1939. Año de la Victoria. -- El Secretario General, Muñoz Grande".

#### Dice Radio Toulouse

Según estaba anunciado, la Cámara de los Comunes ha escuchado una declaración del Sr. Chamberlain por la cual el primer ministro ha declarado que en el caso de que el señor Hitler lleve a cabo las amenazas de bombardear poblaciones civiles, con tenidas en la nota del gobierno del Reich, el gobierno británico se re-

servaría el derecho de responder en la forma que estimase más conveniente.

En la Cámara de los Lores, Lord Halifax ha leído un mensaje del Führer al presidente Roosevelt, mensaje en el cual el jefe del Reich alemán asegura que Alemania se ha comprometido a no emplear gases asfixiantes, ni adoptar métodos de guerra inhumanos.

Después de haber oído la declaración de Mr. Chamberlain, los Comunes se han dedicado al proyecto de ley relativo a la organización del trabajo en caso de guerra. Asimismo han discutido la cuestión de las ciudades que están situadas en zonas consideradas como peligrosas.

Un comunicado de Londres indica que esta mañana ha sido dada una alarma, sin que haya ocurrido novedad.

Otro comunicado del Ministerio de Información, indica que la marina inglesa asegura la protección de las rutas marítimas de los buques británicos, garantizando la continuidad de las comunicaciones entre la metrópoli y ultramar sobre un recorrido de 150.000 kilómetros de ruta marítima.

En Yugoslavia, el Ministro de comunicaciones ha pronunciado un discurso sobre la neutralidad de Yugoslavia, neutralidad que -- ha dicho -- está conforme con los intereses del pueblo y del Estado.

Hungría asimismo, está dispuesta a defender su neutralidad. Al efecto, la comisión parlamentaria para la defensa nacional, ha presentado una ley concediendo plenos poderes al gobierno en caso de guerra o peligro de guerra.

El Parlamento húngaro se ha reunido ayer en sesión extraordinaria para la aprobación de este proyecto de ley.

En Suiza las dos Cámaras Federales han sido convocadas para el lunes 18 del corriente septiembre. Se prevé que la duración de las sesiones no durarán más allá de una semana.

**LIRICO**  
HOY, DESDE LAS 3'30  
William Powell  
EN  
**Código secreto**  
CON  
Rosalind Russell  
Binnie Barnes

**BORN** HOY  
Por primera vez los inmortales espadáchines  
D'ARTAGNAN -- ATHOS  
PORTHOS y ARAMIS  
llegan a la pantalla sonora para crear una obra de realismo completo

**Por la dama y el honor**  
HOY  
La más sublime novela de amor y romanticismo llevada a la pantalla  
Soberbia interpretación de los famosos artistas RENATA MULLER y GUSTAW FRAELICH.

**BALEAR** HOY  
**ENAMORADOS**  
La más sublime novela de amor y romanticismo llevada a la pantalla  
Soberbia interpretación de los famosos artistas RENATA MULLER y GUSTAW FRAELICH.

**Colegio de Estudios Prácticos**  
Via Roma 55--Palma  
Directoras: Francisca y Antonia Mateu.  
Apertura 1.º de Octubre  
Medio-interna -- Externa y Párvulos.  
1.ª y 2.ª Enseñanza